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統一度量衡統一度量衡統一度量衡統一度量衡    應有其特色應有其特色應有其特色應有其特色    

港澳社會多年來使用司馬斤為主，一般人都知道港澳的一斤為十六両。而現時坊間

存在磅、両、斤等五花八門的重量單位，容易令消費者混淆，並產生“短斤缺両”的質

疑。了解當局就統一度量衡用十進制的方面已有一套工作計劃，未來向全澳零售及服務

業界推廣並採用國際通行的重量單位作為計量單位，取代目前“磅、両、司馬斤、市斤”

混用的情況。但統一度量衡不能“一刀切”，應有其港澳特色。 

 

本人有以下幾點建議： 

1. 如過往以重量為計算單位的貨品就需統一度量衡，而其餘的商品則原用舊有的方式

售賣。比如水果、粟米、豆腐為例，港澳慣用“個、份、磚”的方式售賣，若改用

公斤或克為計算單位，恐怕讓消費者產生更大的誤解。 

2. 由於市面上商品種類繁多，不能一概而論，冀當局對某些情況作出特定的處理。 

3. 希望當局在推行新法案前，要向攤販說明和溝通，多聽取服務業界的意見，並向各

行業和市民介紹相關實質性內容，加以推廣。 


